

Compartir



# Hay petroleras que ya están viendo si dejan de invertir en Colombia



Este miércoles se inicia la quinta Cumbre de **Petróleo** y Gas en Bogotá. **FOTO:** ACP

En el 2022 el aporte fiscal de las petroleras que operan en Colombia será de 61 billones de pesos.

RELACIONADOS: INVERSIONES | **PETRÓLEO** | CSUSCRIPTOR | ACP | EXCLUSIVO SUSCRIPTORES

**Se** ECONOMÍA Y NEGOCIOS  
15 de noviembre 2022, 10:52 P. M.



La combinación de la reforma tributaria, los impactos del Acuerdo de Escazú sobre el sector, **la incertidumbre ante la firma de nuevos contratos de exploración y producción**, y los problemas de orden público que se están registrando en las regiones, llevaron a que las compañías petroleras estén reconsiderando sus planes de invertir en Colombia.

“Hay empresas que, sin duda alguna, van a desinvertir, salvo que haya una claridad en la política energética y cómo el Gobierno piensa adelantar la transición energética”, manifestó el presidente de la Asociación Colombiana del **Petróleo** y Gas (ACP), Francisco José Lloreda.

(Lea también: PIB de Colombia creció 7 %, pero se desaceleró en el tercer trimestre del 2022)

## Temas relacionados

**ECOPETROL** 12:00 A. M.

**PREMIUM** El 'fracking' en EE. UU. es el negocio más rentable para **Ecopetrol**



**ECOPETROL** NOV 10

**PREMIUM** Minhacienda abre la puerta a una posible emisión de acciones de **Ecopetrol**



### Ponte al día

### Lo más visto

12:43 P. M. **PIB**

**PIB de Colombia creció 7 %, pero se desaceleró en el tercer trimestre**



01:20 P. M. **GUSTAVO PETRO**

**Gustavo Petro hizo un balance de su Gobierno: estos son sus 50 hitos**



10:48 A. M. **GUSTAVO MONCAYO**

**Profesor Moncayo: así pasó sus últimos días de vida el 'Caminante por la Paz'**



11:16 A. M.

**ANDRÉS NORBERTO SANGUINETTI BARRIOS**

**Caso Odebrecht: estos son los exdirectivos y exfuncionarios que serán imputados**



07:48 A. M. **DANIEL HERNÁNDEZ**

**¿Qué hay detrás de imputación de cargos a fiscal estrella del caso Odebrecht?**



Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News

**EL TIEMPO Boletines** MÁS BOLETINES >

Recibe la mejor información en tu correo de noticias nacionales y el mundo

Correo electrónico

Nombre

El líder gremial también recordó que compañías como Oxy y Chevron vendieron sus activos en tierra firme

“**Sí hay empresas que están**

He leído y autorizo [Términos y Condiciones](#) de este portal.  
 Autorizo el tratamiento de mis datos personales conforme con la [Política de Tratamiento de Datos de CASA EDITORIAL EL TIEMPO](#)

venieron sus activos en venta firme para centrar sus operaciones en costa afuera, mientras que la estadounidense ConocoPhillips ya no tiene interés en hacer nuevas inversiones en el país a raíz de la decisión del gobierno del presidente Gustavo Petro de no permitir que se haga fracking.

**considerando desinvertir en Colombia y hay otras que están pensando en hacer una última apuesta.**



Pero, así como hay empresas que están considerando desinvertir, hay otras que, por el contrario, están pensando en hacer una última apuesta, pero sus decisiones finales van a depender de las señales que dé el Gobierno nacional en los próximos meses. **“Si pierde la industria, pierde el país.** Confiamos en que en las discusiones que se están dando prime la sensatez y el interés general de todos los colombianos”, agregó.

A pesar del panorama que se vislumbra para el sector, **el presidente de la ACP hizo una invitación a las empresas para que sigan destinando recursos para Colombia** porque, una vez que salen, convencerlas de que vuelvan al país es más complejo. “Debemos hacer todo lo posible para que sigan invirtiendo”.

## **Petroleras aportarán en 2022 lo de tres reformas tributarias**

Para el 2022 se estima que el aporte fiscal de todas las empresas que hacen parte de la industria petrolera (exploración, producción, refinación y transporte), más los dividendos de **Ecopetrol**, será de 61 billones pesos, gracias al incremento que ha registrado el precio del **petróleo** este año.

El presidente de Campetrol, Nelson Castañeda, aseguró que esta **es una cifra récord y es equivalente a lo de tres reformas tributarias** como la que se aprobará en los próximos días en el Congreso de la República y a través de la cual se prevé recaudar unos 20 billones de pesos. Adicionalmente, las exportaciones suman 13.000 millones de dólares al mes de agosto (unos 63 billones de pesos aproximadamente), otra cifra récord y más del 50 por ciento del total de las exportaciones del país.

(Lea también: [Opa por Nutresa: este es el acta de la discordia de la junta de Sura](#))

**“Esperamos poder continuar explorando y produciendo el petróleo y gas clave para la seguridad energética del país** y para aprovechar los recursos que genera el sector para beneficiar con proyectos sociales y ambientales a las comunidades y apalancar la transición energética”, afirmó el presidente de la ACP.

Para el gremio, la reforma tributaria, que está pendiente de la conciliación para pasar a sanción presidencial, **golpea de manera excesiva a la industria**, pues establece una sobretasa de hasta el 15 por ciento, que variará según el precio internacional del barril de **petróleo**, además de prohibir la deducibilidad de las regalías en el impuesto de renta.

Por ello, las compañías agremiadas en la ACP aún se encuentran “examinando distintos escenarios” para determinar cuál será el actuar frente a lo que establece la tributaria. Precisamente, en días pasados el ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo, **se refirió a la posibilidad de que se presenten demandas contra Colombia por este cambio en la tributación.**

(También: [PIB de Colombia creció 7 %, pero se desaceleró en el tercer trimestre del 2022](#))

“En ningún Tratado de Libre Comercio (TLC) se les quita la soberanía a los países en materia tributaria. Cuando se le cambian las reglas de impuestos a una empresa colombiana en el exterior, Colombia no puede demandar a ese país por ese motivo. La

autonomía en materia tributaria no es algo que se limite con un TLC", dijo el ministro.

De acuerdo con los gremios del sector como Campetrol, Aciem y la ACP, **Colombia necesita una política energética responsable**, que contribuya no solo a garantizar el abastecimiento energético seguro, sino a la estabilidad macroeconómica y fiscal, y que tenga en cuenta las necesidades de las regiones en materia de regalías y transformación productiva.

Para lograrlo, consideran que **es clave continuar explorando y produciendo petróleo y gas nacional**, y exportando hidrocarburos para contar con recursos fundamentales para la Nación, todo esto al tiempo que se avanza en la transición y se fortalece la lucha contra el cambio climático.

## Más noticias en EL TIEMPO

- Claves de la reforma del sector eléctrico en busca de precios más competitivos
- Día sin IVA en diciembre sí va, según conciliación de reforma: esta es la fecha
- App de Avianca estaría accediendo sin permiso a contactos, cámara y GPS
- Amazon despediría a 10.000 empleados, según medios en EE.UU.

Se ECONOMÍA Y NEGOCIOS  
15 de noviembre 2022, 10:52 P. M.

Seguir Sectores Comentar Guardar Reportar Portada

EL TIEMPO DESCARGA LA APP EL TIEMPO  
Personaliza, descubre e infórmate.

App Store Google play AppGallery

## Empodera tu conocimiento



LOTERIA 10:52 P. M.

¿Ganó? Resultados de la lotería de Cundinamarca y Tolima, sorteo 15 de noviembre



DANE 10:46 P. M.

PREMIUM Pese a la desaceleración, sigue notable ritmo de crecimiento económico



LUIS CARLOS SARMIENT. 10:40 P. M.

'Forbes' premia a Sarmiento Angulo por la excelencia empresarial



## Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ

MEDELLÍN

CALI

BARRANQUILLA

MÁS CIUDADES

EPM 10:33 P. M.

PREMIUM Carta con la cual EPM solicitó a la Creg ampliar plazo de inicio de Hidroituango

Misiva se envió el 10 de noviembre. Argumenta que solicitudes de autor ...



CÁNCER 08:29 P. M.

Murió profesor Gustavo Moncayo, el caminante que luchó por libertad de su hijo



GUSTAVO MONCAYO 08:28 P. M.

Profesor Moncayo: así pasó sus últimos días



GUSTAVO MONCAYO 10:30 P. M.

### El profesor Gustavo Moncayo ya camina hacia la eternidad

Perfil del hombre que recorrió cerca de 27000 kilómetros para pedir l...



de vida el 'Caminante por la Paz'



POPAYÁN 07:50 P. M.

### Asombro en Popayán por hallazgo de cementerio de caballos robados



## Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



## Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO



Sigue bajando para encontrar más contenido



### Melissa Martínez: 'adelanto' de sus fotos en revista 'Soho' que rompe las redes

Melissa Martínez publica fotos de adelanto de Revista Soho | Fútbol Colombiano | EL TIEMPO.com

EL TIEMPO

Consumer Tech | Patrocinado



Mira todo a millas de distancia como si estuvieras justo al lado

